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Ata nº 49 da Reunião Ordinária da Assembléia do Comitê de Gerenciamento das Bacias 
Hidrográficas dos Rios Cubatão (norte) e Cachoeira - CCJ 
Local: Empresa Döhler S.A., rua Arno Waldemar Döhler, 145 - Joinville/SC 
Data: 10/12/2010  -  Início: 15h30min (devido quorum)  -  Término: 17h 
 
Participantes: 
 

1. ACIJ – José Mário Gomes Ribeiro 
2. CCJ – Elaine Cristine Scheunemann Fischer 
3. AJORPEME – Luiz Carlos Boebel 
4. CAJ – Helena Dausaker da Cunha 
5. INFRASUL – Fábio Maciel Pinto 
6. IPPUJ – Lia Dalva Alves Barraca 
7. UDESC – Doalcey Antunes Ramos 
8. FUNDEMA – Eduardo G. Schroeder 
9. SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO – Eloísa Corrente 
10. APROÁGUA – Orlando Larsen 
11. SINDICATO RURAL DE JOINVILL E – Guilherme Voss 
12. UNIVILLE – Therezinha Maria Novais de Oliveira 
13. ACR – Ulisses Ribas Jr 

 
Ouvintes: 

1. Wivian Nereida Silveira – IPPUJ / PMJ 
2. Magda Cristina V. Franco – AMBIENTE LEGAL 
3. Jucelito Lopes – POLÍCIA AMBIENTAL 
4. Tiago Corrente Medeiros – POLÍCIA AMBIENTAL 
5. Bianca G. de Oliveira – UNIVILLE/CCJ 
6. Ivo da Cruz – Associação de Moradores do Jardim Sofia 
7. Virgínia Grace Barros – UNIVILLE/CCJ 
8.  Reinaldo Langa – ACR 
9. Luiz Ernesto Trein – IBAMA 
10. João Jorge Kolachneski – APROÁGUA  

 
Ausências Justificadas: 

1. Rui Batista Antunes – SDS (e-mail) 
2. Henrique Correa – Cubatão Dragagens (telefonema) 
3. Mário Krüger – ACIJ (verbalmente – reunião do Conselho) 

 
ASSUNTOS DISCUTIDOS:  A Prof.ª Dr.ª Maria Novais de Oliveira – Presidente, abriu a reunião, 
saudou os presentes, apresentou a pauta do dia e confirmou o recebimento via e-mail e leitura 
da ata referente à última reunião (nº 47, datada de 26 de março de dois mil e dez), sendo que 
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esta foi aprovada sem ressalvas.  Deu-se então início a reunião, onde a Presidente esboçou 
verbalmente um rápido histórico sobre as ações no rio Cubatão e recente no rio Cachoeira, 
fomentando estudos sobre a qualidade das águas, resíduos sólidos, climatologia, vegetação, 
também sensibilização da comunidade através de educação ambiental.  A Presidente, informou 
aos presentes que foi repassado para as atividades de manutenção e fortalecimento do 
Comitê, através de repasse do FEHIDRO – Fundo Estadual de Recursos Hídricos, um montante 
de R$ 60.000,00 (sessenta mil reais) no ano de 2009 e prestado constas junto a Secretária de 
Desenvolvimento Regional de Joinville em 2010.  Em 2010, o repasse foi de R$50.000,00 
(cinqüenta mil reais) no último dia de novembro, portanto, sua utilização se dará no próximo 
ano.  A Presidente lembrou aos presentes que a iniciativa privada vem mantendo as atividades 
de monitoramento do Comitê, uma vez que em ano eleitoral os repasses não podem ser feitos 
para tal finalidade, somente para manutenção e fortalecimento do Comitê.  Foi repassado aos 
presentes as atividades de educação ambiental em que o Comitê se fez presente em parcerias 
diversas, como FUNDEMA, COAMA, CRW, entre outros.  Os estudos que vem recendo 
acompanhamento do Comitê também foram repassados aos presentes, como o registro 
fotográfico do resíduo sólido encontrado no leito dos rios ou nas margens dos mesmos.  A 
aquisição de 4 (quatro) estações meteorológicas automáticas a serem instaladas nas bacias, 
conforme a Sra. Helena Dausaker da Cunha – CAJ, a SEPLAN, também tem algum 
monitoramento semelhante, e ajustou então fazer contatos para não gerar informações 
duplicadas.  A Presidente comunicou aos presentes que a UNIVILLE recebeu o prêmio do MMA 
– Ministério do Meio Ambiente, na premiação concedida para “Práticas Inovadoras em 
Revitalização de Bacias Hidrográficas” e o trabalho realizado nas bacias dos rios Cubatão e 
Cachoeira será publicado em livro trazendo todas experiências premidas na ocasião do evento.  
O Sr. José Mário Gomes Ribeiro – ACIJ, destacou que a maior parte dos projetos vencedores era 
da região nordeste do país com iniciativas incentivadas com recurso público em grande escala e 
os representantes presentes eram os prefeitos municipais destes municípios que efetivamente 
reconhecem a importância dos recursos hídricos.  O MMA elogiou os prefeitos presentes e 
comprometeram-se em incentivar um dispositivo legal para anuência do Comitê em algumas 
ações municipais.  O Sr. José Mário Gomes Ribeiro, colocou aos presentes que através do 
Microbacias III, irá investir em Santa Catarina nos próximos anos 45 milhões de dólares e deste 
montante 15 milhões deverão ser investidos nos Comitês de Bacias Hidrográficas do Estado, tal 
fato ocorreu devido uma articulação dos Comitês Itajaí e Cubatão (norte) que elaboraram uma 
correspondência que foi encaminhada ao BID, banco que financia o projeto, solicitando uma 
atenção especial sobre os Comitês de Bacia e assim para o próximo ano aguardamos uma 
evolução mais efetiva sobre o futuro dos Comitês, de antemão já foi informado que a revisão 
do Plano da Bacia, deverá iniciar em 2011, coordenada pela SDS, será disponibilizado pela SDS 
uma pessoa para atividade diária do Comitê, cada Comitê deverá receber um veículo, tais 
ações visam garantir certa sustentabilidade ao Comitê, para que o mesmo não perca toda 
estrutura conquistada até o momento, e caia no descrédito, como as dificuldades que o Comitê 
do rio Itapocú vem passando.  Para 2011 a Presidente informou que as ações em 
desenvolvimento vão continuar e objetivo é a incorporação de novo estudo sobre a água 
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subterrânea.  Convidado então pela Presidente, o Sr. Gilberto Pires Gayer – FUNDEMA, fez uma 
explanação aos presentes sobre o andamento do Plano Diretor da APA Dna. Francisca, que está 
com um ano de atraso em seu cronograma, devido as fotos áreas base de muitos trabalhos e o 
prazo para o produto final deve ser junho de 2011, ocorrendo então a Audiência Pública.  Estão 
sendo preparados relatórios sócio-econômicos, físico-bióticos, entre outros.  Em janeiro de 
2011 haverá reunião do Conselho Gestor da APA, reestruturado que aguarda publicação do 
decreto, onde o Comitê dos rios Cubatão e Cachoeira tem assento. A empresa que está 
responsável pela elaboração do relatórios já foi orientada para consultar o Comitê Cubatão 
sobre os estudos e dados existentes na bacia do rio Cubatão, que poderão contribuir de forma 
bastante positiva.  O Sr. Luiz Ernesto Trein – IBAMA, questionou sobre uma parceria com a 
FUNDEMA, no que tange os recursos que a Companhia Águas de Joinville, aloca na entidade 
para uma parceria e realização dos estudos do Comitê, o Sr. José Mário Gomes Ribeiro, 
informou que tal diálogo já está ocorrendo.  A Sra. Heloísa Corrente – Secretaria Municipal de 
Educação informou que a sensibilização/educação ambiental nas escolas poderia se dar através 
das reuniões com pais de alunos, no ambiente escolar.  O Sr. Ivo da Cruz – Associação de 
Moradores do Jardim Sofia, colocou aos presentes uma preocupação de sua comunidade em 
relação ao canal de extravasamento partindo da foz do Kartódromo, visto a recente aprovação 
contemplada nas obras de ampliação do Aeroporto de Joinville e está talvez seria uma solução.  
O Sr. Luiz Ernesto Trein, informou que há alguns anos foi realizado um estudo que ele 
acompanhou e a retificação do canal partindo do Kartódromo tem como problema a cota 
baixa, possibilitando a entrada da maré, tem que ter maré vazante e não maré de lua.  Ainda 
com a palavra o Sr. Luiz Ernesto Trein, as bacias naturais estão sendo impermeabilizadas pelo 
crescimento da cidade.  O Sr. José Mário Gomes Ribeiro colocou que soluções tecnológicas 
sempre são possíveis, mas é necessária a articulação política, oficializando as ações.  Sem que 
mais ninguém fizesse uso da palavra, o Sr. José Mário Gomes Ribeiro – Vice-presidente deu por 
encerrada a reunião da qual segue lavrada a presente ata. 
 

                                                                                    Joinville, 10 de dezembro de 2010 
 
 
 
 
 
 

 

120 José Mário Gomes Ribeiro Elaine Cristine Scheunemann Fischer 
121 Presidente Secretária Executiva 

 


